

PRESSEMITTEILUNG

16. JUNI 2020 / 2 SEITEN + SERVICE

SCHLOSS BRUCHSAL: AUSSTELLUNG VON ANDREAS KUHNLEIN

Schloss Bruchsal

Eröffnung der Ausstellung „Dem Menschsein auf der Spur“

In Schloss Bruchsal zeigen die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg vom 16. Juni bis zum 30. August in der Ausstellung „Dem Menschsein auf der Spur“ Werke des Bildhauers Andreas Kuhnlein. Der Künstler benutzt für seine Arbeiten Holz von abgestorbenen und vom Sturm entwurzelten Bäumen. Das darin gespeicherte Leben holt Andreas Kuhnlein hervor und fördert menschliche Figuren zutage. Am Sonntag, den 26. Juli können die Besucherinnen und Besucher der Ausstellung den Künstler in einem Gespräch persönlich kennenlernen.

HINTER DER FASSADE

Die Skulpturen Andreas Kuhnleins gehen im wahrsten Sinne des Wortes unter die Haut, denn der Künstler zeigt den wahren Menschen unter der Fassade, den verletzten oder verletzbaren, den vom Alter und dem Leben gezeichneten, den vergänglichen Menschen mit all seinen Schatten. Er thematisiert Streben und Scheitern, Zerrissenheit, aber auch Hoffnung und Zuversicht. Dabei geht es um Schein und Sein, Haben und Sein im Fromm'schen Sinne, sowohl in der Gegenwart als auch in der Vergangenheit.

HOLZ ALS VERGÄNGLICHES MATERIAL

Durch das Porträtieren, vor allem alter Menschen, bekommt das Thema Vergänglichkeit bei Kuhnlein große Bedeutung. Dazu eignet sich das Material Holz besonders: Jahresringe, Rinde und äußere Form geben klare Auskunft über Alter, Klima und den Standort des Baumes. Ähnlich aussagekräftig ist das Gesicht

1/3

KOMMEN. STAUNEN. GENIESSEN. Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg öffnen, bewahren, vermitteln und vermarkten 62 historische Monuments im deutschen Südwesten. 2019 besuchten rund 4 Mio. Menschen diese Originalschauplätze mit Kulturschätzen von höchstem Rang: darunter Schloss Heidelberg, Schloss und Schlossgarten Schwetzingen, das Residenzschloss Ludwigsburg, Schloss und Schlossgarten Weikersheim, Weltkulturerbe Kloster Maulbronn, Kloster und Schloss Salem sowie die Festungsruine Hohentwiel.

IHR PRESSEKONTAKT Presse- und Medienservice der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg bei der Staatsanzeiger-Agentur:
Telefon +49(0)711.6 66 01-38, f.t.lang@staatsanzeiger.de

BILDDOWNLOAD Fotografien der Monuments in druckfähiger Qualität finden Sie im Internet unter: www.schloesser-und-gaerten.de (Bereich „Presse“/„Pressefotos“).

PRESSEMITTEILUNG

16. JUNI 2020 / 2 SEITEN + SERVICE

SCHLOSS BRUCHSAL: AUSSTELLUNG VON ANDREAS KUHNLEIN

eines Menschen. Diese Parallelen zu sehen, zu lesen und symbolhaft umzusetzen, ist Herausforderung und Geschenk zugleich. Die zerklüftete Oberfläche der Skulpturen soll die Brutalität, die Verletzbarkeit und Zerbrechlichkeit des Menschen sowie die Vergänglichkeit als zentrale Wahrheit menschlicher Existenz symbolisieren.

DER BILDHAUER

Andreas Kuhnlein, geboren 1953 in Unterwössen im Chiemgau, betrachtet den Baum als wesenhafte Erscheinung und Synonym für den Menschen. Seine Skulpturen sind heute in der ganzen Welt zu sehen, viele befinden sich im öffentlichen Raum, unter anderem im Bayerischen Ministerium für Wissenschaft und Kunst, im Berliner Stadtmuseum, der Dresdener Kathedrale, dem Skulpturenmuseum Den Haag, am Flughafen München und im Musée de la Civilisation in Quebec, Kanada. Es sind Menschenbilder, die uns fragen lassen: Wer sind wir, wo kommen wir her und wohin gehen wir?

SERVICE UND INFORMATIONEN

AUSSTELLUNG

„Dem Menschsein auf der Spur“ von Andreas Kuhnlein

TERMIN

Dienstag, 16. Juni bis Sonntag, 30. August 2020

AUSSTELLUNGSSORT

Schloss Bruchsal

Sonderausstellungsräume im Zwischengeschoss

BEGLEITPROGRAMM

Sonntag, 26. Juli 2020

15:00 Uhr

2/3

KOMMEN. STAUNEN. GENIESSEN. Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg öffnen, bewahren, vermitteln und vermarkten 62 historische Monuments im deutschen Südwesten. 2019 besuchten rund 4 Mio. Menschen diese Originalschauplätze mit Kulturschätzen von höchstem Rang: darunter Schloss Heidelberg, Schloss und Schlossgarten Schwetzingen, das Residenzschloss Ludwigsburg, Schloss und Schlossgarten Weikersheim, Weltkulturerbe Kloster Maulbronn, Kloster und Schloss Salem sowie die Festungsruine Hohentwiel.

IHR PRESSEKONTAKT Presse- und Medienservice der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg bei der Staatsanzeiger-Agentur:
Telefon +49(0)711.6 66 01-38, f.t.lang@staatsanzeiger.de

BILDDOWNLOAD Fotografien der Monuments in druckfähiger Qualität finden Sie im Internet unter: www.schlosser-und-gaerten.de (Bereich „Presse“/„Pressefotos“).

PRESSEMITTEILUNG

16. JUNI 2020 / 2 SEITEN + SERVICE

SCHLOSS BRUCHSAL: AUSSTELLUNG VON ANDREAS KUHNLEIN

Gespräch mit dem Künstler

PREIS

Im Schlosseintritt enthalten

ÖFFNUNGSZEITEN

Di bis So und Feiertage

10.00 – 17.00 Uhr

EINTRITT in die Ausstellung

Im Schlosseintritt enthalten

Erwachsene: 8,00 €

Ermäßigte: 4,00 €

Familien: 20,00 €

KONTAKT

Schloss Bruchsal

Schlosskasse

Schlossraum 4

76646 Bruchsal

Tel. +49(0)72 51.74 26 61

info@schloss-bruchsal.de

WWW.SCHLOSS-BRUCHSAL.DE

WWW.SCHLOESSER-UND-GAERTEN.DE

3/3

KOMMEN. STAUNEN. GENIESSEN. Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg öffnen, bewahren, vermitteln und vermarkten 62 historische Monuments im deutschen Südwesten. 2019 besuchten rund 4 Mio. Menschen diese Originalschauplätze mit Kulturschätzen von höchstem Rang: darunter Schloss Heidelberg, Schloss und Schlossgarten Schwetzingen, das Residenzschloss Ludwigsburg, Schloss und Schlossgarten Weikersheim, Weltkulturerbe Kloster Maulbronn, Kloster und Schloss Salem sowie die Festungsruine Hohentwiel.

IHR PRESSEKONTAKT Presse- und Medienservice der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg bei der Staatsanzeiger-Agentur:
Telefon +49(0)711.6 66 01-38, f.t.lang@staatsanzeiger.de

BILDDOWNLOAD Fotografien der Monuments in druckfähiger Qualität finden Sie im Internet unter: www.schloesser-und-gaerten.de (Bereich „Presse“/„Pressefotos“).